

Un baptême à 20 mètres de profondeur

Dossier de la rédaction de H2o
September 2010

Le SIAAP - Syndicat interdépartemental pour l'assainissement de l'agglomération parisienne, vient de lancer à Maisons-Alfort, la construction du 2^{ème} tronçon du futur collecteur d'eaux usées VL9. À cette occasion, Maurice Ouzoulias, président du SIAAP, en présence de Christian Favier, président du Conseil général du Val-de-Marne, a baptisé l'imposant tunnelier chargé de creuser la nouvelle galerie à 20 mètres de profondeur. Comme le veut la tradition héritée des mineurs, ce tunnelier porte le nom d'une femme, sa marraine : Anne Rieth de Jonghe, directrice adjointe des grands travaux du SIAAP. Et c'est cette marraine qui en parle le mieux : "Je suis très fière car le filleul est plutôt de belle constitution : si jeune et déjà poids lourd - 110 tonnes, puissant - 630 kW, avec 1 200 tonnes de poussée totale [...]. Enfin je suis très heureuse, car porteuse du suivi d'une tradition collective et profondément humaine. Je suis très heureuse car cette tradition et mon implication dans l'évolutionnement d'aujourd'hui tissent un nouveau lien avec mon passé. Petite fille et nièce de mineurs, je profite de cet instant pour me rappeler et rendre hommage à une époque de courage [...]." Le collecteur VL9 renforcera, dès 2014, le réseau d'assainissement du sud est parisien. En soulageant les liaisons actuelles, il transportera de manière plus rapide et plus souple les eaux usées de l'usine de Charenton-le-Pont jusqu'à l'usine Seine Amont de Valenton, sur 6 kilomètres au total. Un investissement de 131 millions d'euros.

SIAAP
- 08-09-2010